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Zusammenfassung / Ueberblick: 

Die grün markierten Anträge wurden angenommen 

# Antragsteller Antrag 

1 

10 

Vorstand 

Mitglied 

Entbindung vom jährlichen Mitgliederbeitrag als Entschädigung für 

Vorstand 

2a Mitglied  Die Mannschaften finden sich selbst, Kürzung Pflichtenheft Spielleiter 

2b Vorstand Gegenantrag: Erweiterung Pflichtenheft Spielleiter, so dass während 

Saison Mannschaftszusammensetzungen nur ändern wenn durch 

Spieler / Mannschaft sinnvoll begründet gewünscht. 

3 Mitglied Training wird so organisiert, dass die Spieler individuell gefördert werden 
können 

4 Mitglied Umwandlung der Position „Spielleiter“ in „Übungsleiter“ 

5 Mitglied Das offizielle Training endet spätestens um 22:00 Uhr. 

6 Mitglied Das Training soll generell früher starten 

7 Vorstand Statutenänderung zu Änderbarkeit Mitgliederbeitrag (siehe Antrag 

#8) 

8 Mitglied Mitgliederbeitrag 120.00  

9 Mitglied Mannschaftsbeitrag Regio-Liga durch Mannschaft selbst zu zahlen 

10 Mitglied Entschädigung Vorstand (siehe Antrag #1) 
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Antragsteller Vorstand + 1 Mitglied 
Antrag #1, Vorstand und 

Antrag #10, Mitglied 

Entbindung vom jährlichen Mitgliederbeitrag als Entschädigung für 

Vorstand  

Bemerkungen 1 

Antragssteller (Vorstand) 

Begründung: 

• Der Verein ist gegenüber der ursprünglichen Grösse erheblich 

gewachsen. 

• Die Vorstandsmitglieder hatten wiederholt unerfreuliche und 

belastende Themen zu bearbeiten und es ist absehbar, dass dies 

weiterhin so sein wird. 

• Der Vorstand ist der Meinung, dass wie in anderen Vereinen dieser 

Grösse eine jährliche Aufwandentschädigung gerechtfertigt und 

verdient wäre. 
Der Vorstand beantragt deshalb als Zeichen der Wertschätzung eine 

Entschädigung. 

 

Bemerkungen 2 

Antragssteller (Vorstand) 

Es gibt natürlich auch andere Vereinsmitglieder die etwas zum Vereinswohl 

beitragen - der Vorstand wird dies nach wie vor im Rahmen der Möglichkeiten 

würdigen. 

Bemerkungen 

Antragssteller (Mitglied) 

- 

Wortmeldungen? Der Vorstand hat der Einfachheit halber seinen ursprünglichen Antrag von 100.- 

Entschädigung dem Mitgliederantrag angepasst um eine zusätzliche 

Abstimmung einsparen, sinngemäss war ja der Jahresbeitrag gemeint. 

Abstimmung und Resultate 

Vorstands-Antrag 

Antrag: Entbindung Vorstandsmitglieder vom jährlichen 

Mitgliederbeitrag 

(keine Statutenänderung -> einfaches mehr.) 

dafür: 32 

dagegen: - 

Enthaltungen: 2 

Antrag  angenommen 
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Antrag #2,  Mitglied Die Mannschaften für die nächste Saison finden sich selbst 

Bemerkungen 

Antragssteller (Mitglied) 

Zur Mannschaftsfindung: Lasst die Mannschaften sich selber organisieren. Legt 

eine entsprechende Liste aus, Fragt, wer die Captain-Rolle übernehmen will, 

und dann sollen sich die Mannschaften finden, ohne dass da jemand die Finger 

drin hat. Das gibt in der nächsten Spielsaison weniger Reibereien 

Es soll auch während Saison nicht (wie geschehen) durch den Spielleiter 

versucht werden die Mannschaftszusammensetzung zu ändern. 

 

Bemerkungen Vorstand Das hiesse in der Umsetzung: Entfernen folgender Aufgabe aus dem 

Pflichtenheft (PH) des Spielleiters: 

«Begleitung / Koordination Captains bezüglich Mannschaftsbildung und deren 

Abgleich mit den sportlichen Zielen» - sonst würde der Spielleiter ja seine 

Aufgabe nicht wahrnehmen. 

 

Gegenantrag des 

Vorstands 

Bereits im PH vorhanden: «Partner-/Teampräferenzen berücksichtigen, resp. bei 

Konflikten moderieren.» 

Im PH des Spielleiters nichts löschen, sondern ergänzen um: 

• Mannschaftszusammensetzungen während Saison NIE nur 

aufgrund eines Spielerpotentials ändern,  

sondern wenn überhaupt, dann nur wenn durch Spieler oder 

Mannschaft selber dies sinnvoll begründet gewünscht wird. 

Wortmeldungen? Von den meisten Wortmeldungen wurde die Arbeit des Spielleiters gewürdigt, 
sei es bei der  initialen Mannschaftsbildung, wie auch während Saison bei der 
punktuellen Förderung von einzelnen Mannschaften. 

Die gemachten Fehler waren besprochen worden und sollten nun nicht mehr 
passieren. 

Prozedere Abstimmung 

und Resultate  

Jeder Antrag kann individuell angenommen oder abgelehnt werden.  

Falls mehrere angenommen werden gilt derjenige Antrag mit den 

meisten Ja Stimmen als angenommen 
Abstimmung und Resultate  

Mitglieder-Antrag 

Antrag: Die Mannschaften finden sich selbst, «Begleitung / Koordination 

Captains» aus PH Spielleiter entfernen 

(keine Statutenänderung -> einfaches mehr.) 

dafür: 0 

dagegen: 25  

Enthaltungen:9 

Antrag abgelehnt 

Abstimmung und Resultate  

Gegen-Antrag 

Antrag: stattdessen Ergänzung PH Spielleiter: Während Saison 

Mannschaftszusammensetzungen nur ändern wenn von Spieler / 

Mannschaft selber sinnvoll begründet gewünscht. 

(keine Statutenänderung -> einfaches mehr.) 

dafür:23 

dagegen: 0 

Enthaltungen: 11 

Gegen-Antrag  angenommen 
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Antrag #3, Mitglied Training wird so organisiert, dass die Spieler individuell gefördert werden 

können 

Bemerkungen 

Antragssteller (Mitglied) 

Mal Spiele, bei denen die Doppel im Mittelpunkt stehen, mal Checkoutwege, 

mal Scoring, mal eine Runde Cricket... Es gäbe da schon Möglichkeiten, 

Trainings zu gestalten ohne immer nur das "Standard-Turnier" durchzuführen. 

Das ist ja ein Punkt, den schon andere bemängelt haben. Dafür braucht es 

keinen Profitrainer.  

Bemerkungen Vorstand: Das ginge bei Annahme als Auftrag an den Spielleiter 

Man müsste dann halt irgendwie organisieren, dass wie bei Standard Turnier 

alle etwa gleichviel zum Spielen kommen… 

Wortmeldungen? Von der Möglichkeit Gebrauch machen, Board für freies Training zu reservieren 

Es hat Spieler welche ohne das Turnier nicht anreisen würden. 

Unabhängig vom Abstimmungsausgang soll sich der Spielleiter Gedanken machen ob 
für die einzelnen Trainings vorgegebene Trainingszielschwerpunkte definierbar sind, da 
evt bei einigen Mitgliedern doch ein Bedürfnis vorhanden ist 

Abstimmung und Resultate  

Mitglieder-Antrag 

Antrag: Training nicht nur Standardturnier, sondern auch alternative 

Übungsformen 

(keine Statutenänderung -> einfaches mehr.) 

dafür: 6 

dagegen: 11  

Enthaltungen:15 

Antrag abgelehnt 
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Antrag #4, Mitglied Umwandlung der Position „Spielleiter“ in „Übungsleiter“ 

Bemerkungen 

Antragssteller (Mitglied) 

Hat der Spielleiter den Verein weitergebracht? klar NEIN, hat im Gegenteil für 
einige Wirren gesorgt. 

Das kann auch ein Übungsleiter organisieren, ist halt nur mal "ein wenig" 

Vorbereitung. Sollte aber jemand sein, der auch individuell auf die Spieler 

eingehen kann und mit Verbesserungsvorschlägen helfen kann 

Bemerkungen Vorstand Mit Antrag#2 sollten im Rahmen der Lernkurve des Spielleiters entstandene 

Wirren behoben sein 

Anfangs vergangener Saison waren die meisten Mannschaften neu,  und 

wahrscheinlich froh um die diesbezügliche Unterstützung… 

Wenn im Zusammenhang mit dem Spiel-/Trainingsbetrieb Fragen auftauchen, 

sollte jmd spezifisch dafür zuständig sein, der Vorstand kann nicht alles alleine 

stemmen. 

Der Vorstand ist der Meinung, dass ein Spielleiter nötig ist und empfiehlt 

den Antrag deshalb zur Ablehnung – wer soll dann einen allfälligen 

Uebungsleiter organisieren? 

Gemäss Pflichtenheft Spielleiter ist es ohnehin dessen Aufgabe zu organisieren, 

dass  Trainingsumstände (Zeit, Art, Dauer) dem Bedürfnis der Mitglieder und 

Mannschaften gerecht werden müssen – sollte hierfür ein Uebungsleiter nötig 

sein, soll er versuchen ein Training in Häufigkeit und benötigter Qualität zu 

organisieren 

Wortmeldungen? - 

Abstimmung und Resultate  

Mitglieder-Antrag 
Antrag: Umwandlung der Position „Spielleiter“ in „Übungsleiter“ 

(keine Statutenänderung -> einfaches mehr.) 

dafür:0 

dagegen:31 

Enthaltungen:3 

Antrag abgelehnt 
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Antrag #5, Mitglied Das offizielle Training endet spätestens um 22:00 Uhr. 

Bemerkungen allgemein Beachte aber auch Antrag #6, Thema früherer Beginn 

Bemerkungen 

Antragssteller (Mitglied) 

- 

Bemerkungen Vorstand Nicht alle Menschen sind Nachteulen - vor dem nächsten Tag genügend (was 

individuell ist) geschlafen zu haben ist sinnvoll. Wäre schade wenn deshalb jmd 

nicht ins Training kommt. 

Der Vorstand ist der Meinung man hätte das mal so gesagt, jeder könne 

jederzeit aufhören wenn er wolle, kein Zwang beliebig lang zu 

bleiben/mitzumachen. 

Aber Annahme des Antrages erleichtert den Aufbruch nachhause durchaus. 

 

Annahme bedeutet:  

• Auftrag an Spielleiter entsprechende Massnahmen zu treffen. 

Ablehnung bedeutet:  

• Auftrag an Spielleiter  (da offenbar grundsätzlich ein Bedürfnis 

besteht) 

o herausfinden was der Spielraum der Trainingszeiten ist, um 

möglichst viele Mitglieder zufrieden zustellen. 

Wortmeldungen? Jeder darf ohne Problem jederzeit das Training / Trainingsturnier verlassen 

Ein vernünftiger Spielmodus mit welchem man ein Turnier bis 22 Uhr 
durchbrächte scheint je nach Teilnehmerzahl nicht vorstellbar. 

Abstimmung und Resultate  

Mitglieder-Antrag 

Antrag: Trainingsende 22 Uhr, danach zur freien Verfügung 

(keine Statutenänderung -> einfaches mehr.) 

dafür: 0 

dagegen: 30 

Enthaltungen:4 

Antrag abgelehnt 
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Antrag #6, Mitglied Das Training soll generell früher starten 

Bemerkungen 

Antragssteller (Mitglied) 

zB. 18:30 Uhr oder spätestens 19 Uhr? 

Bemerkungen Vorstand Annahme bedeutet,   

• dass gemäss Pflichtenheft der Spielleiter herausfindet was genau die 

Trainingszeiten Bedürfnisse sind und dass die Umsetzung mehr 

Mitglieder als bisher zufriedenstellt 

Ablehnung bedeutet  

• dann keine Änderung des generellen Startzeitpunktes, was 

individuelle Abmachungen nicht ausschliesst, man beachte aber 

auch den Antrag #5 bezüglich Trainingsende. 

Wortmeldungen? Beginn 19:30 entspricht auch Ligaspielbeginn 

In der Umfrage für jedes MO/DO Training gibt es bereits die Möglichkeit frühen Start abzumachen 

Abstimmung und Resultate  

Mitglieder-Antrag 

Antrag: Das Training soll generell früher starten 

(keine Statutenänderung -> einfaches mehr.) 

dafür:0 

dagegen:18 

Enthaltungen:15 

Antrag abgelehnt 
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Antrag #7, Vorstand Statutenänderung zu Antrag #8, Änderung Mitgliederbeitrag 

Bemerkungen 

Antragssteller (Vorstand) 

WENN Antrag 8 angenommen wird, müssen wir die Statuten anpassen. 

Vorschlag damit zukünftig der Mitgliederbeitrag mit weniger Aufwand den 

Bedürfnissen angepasst werden kann: 

Bisher §5: 

• CHF 100.- pro Vereinsmitglied 

Neu:  

• Der Grund-Jahresbeitrag beträgt 100.- pro Vereinsmitglied 

• Ein davon abweichender Beitrag kann per GV von Vorstand oder 

Mitgliedern beantragt und mit einfachem Mehr angenommen 

werden, und gilt dann bis auf weiteres. 

Wortmeldungen?  

Abstimmung und Resultate  

Mitglieder-Antrag 

Antrag: Statutenänderung wie vorgeschlagen 

Würde dies nicht angenommen ist Antrag/Abstimmung 8 belanglos. 

DA STATUTENÄNDERUNG ¾ MEHR NÖTIG! 
dafür: 32 

dagegen: 

Enthaltungen: 2 

Antrag angenommen 

 

 

 

 

Antrag #8, Mitglied Mitgliederbeitrag bereits ab neuem Vereinsjahr auf 120.00 erhöhen. 

Bemerkungen 

Antragssteller (Mitglied) 

Ziel daraus ist Optimierung der Finanzlage des Vereins und MÖGLICHKEIT 

den Vereinsbeitrag für unterjährige Neumitglieder auf Monatsbasis berechnen 

zu können. 

Bemerkungen Vorstand Budget-Entlastung von . ca. 1000.- würde momentan einige Aktivitäten 

erleichtern oder erst ermöglichen: 

• Anschaffung grosser Anzeigen bei den Boards (keine Staffelung mehr 

nötig). Wir kämen schneller vorwärts als mit dem bisherigen Budget 

• Kostendeckelung für die teuren Clubshirts. 

Man könnte später nötigenfalls bei Überschreiten eines gewissen Clubvermögen 

gemäss den finanziellen Zielen den Jahresbeitrag irgendwann wieder senken. 

Der Vorstand unterstützt den Antrag. 

Wortmeldungen? - 

Abstimmung und Resultate  

Mitglieder-Antrag 

Antrag: Mitgliederbeitrag 120.00 

(keine Statutenänderung -> einfaches mehr.) 

dafür: 29 

dagegen: 2 

Enthaltungen: 3 

Antrag angenommen 
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Antrag #9, Mitglied Der Mannschaftsbeitrag für die Regio-Liga wird neu von der jeweiligen 

Mannschaft selbst bezahlt 

Bemerkungen 

Antragssteller 

Ziel Entlastung des Vereinsbudgets. 

Bemerkungen Vorstand Fragt sich was wir dann mit SOVIEL Budget-Entlastung machen. Das wären 

dann, Annahme vorausgesetzt, 1000 chf durch höherere Mitgliederbeiträge, 

sowie weitere 1250-1500 chf Mehreinträge durch 5-6 Mannschaftsstartgelder 

Mannschaften sind eineigentliches Vereinsziel und deshalb sollten diese auch 

finanziell unterstützt werden. 

Der Vorstand ist der Meinung, dass sich dies mit den Vereinsszielen (Zitat: kein 

Vermögen anhäufen) nicht deckt und unterstützt den Antrag deshalb nicht. 

Wortmeldungen? Verhinderung Anhäufung von Geld ist kein guter Grund den Antrag abzulehnen 

Das Hauptziel dass jeder der Liga  spielen will dies auch kann soll unterstützt 
werden 

Abstimmung und Resultate  

Mitglieder-Antrag 

Antrag: Mannschaftsbeitrag Regio-Liga durch Mannschaft selbst zu 

zahlen 

(keine Statutenänderung -> einfaches mehr.) 

dafür: 3 

dagegen:28 

Enthaltungen:3 

Antrag abgelehnt 

 

 

 
 

 

 
Antrag #10, Mitglied Entbindung vom jährlichen Mitgliederbeitrag als Entschädigung für 

Vorstand 

Resultat Siehe Antrag #1 
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